

Cada año se pierden 500 mil hectáreas de bosques y selvas

► México es uno de los 5 países con mayor índice de deforestación

POR JORGE OLMEDO MUÑOZ

México es uno de los cinco países con mayor tasa de deforestación del mundo y que cada año se pierden alrededor de 500 mil hectáreas de bosques y selvas, como lo indicaron investigaciones recientes elaboradas por académicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), denunció ayer Greenpeace, al demandar que el Ejecutivo Federal tome medidas para frenar la deforestación en el país.

Militantes y voluntarios afines a esa organización ambientalista durante un acto celebrado en la explanada de la Plaza de las Tres Culturas en donde con sus cuerpos formaron el mensaje "Cero deforestación ya!"

Destacaron que nuestro país es uno de los 20 que emiten más gases

de efecto invernadero a la atmósfera (GEI) y, de acuerdo con estimaciones oficiales, al menos el 14 por ciento de los GEI que emitimos son originados por el **cambio** de uso de suelo y la deforestación.

Héctor Magallón, coordinador de la campaña de bosques de Greenpeace, como vocero de esa agrupación sostuvo que la deforestación ocasiona la pérdida de nuestra riqueza biológica, pone en riesgo nuestro **abasto** de **agua** y, además, acelera el **cambio** climático ya que, al remover la cobertura ve-

getal se libera el bióxido de carbono (CO2) almacenado en las plantas y en la materia orgánica del suelo, ya sea a través de su quema o descomposición.

Sostuvo que aproximadamente el 20 por ciento de las emisiones de GEI a nivel mundial provienen de la pérdida de los ecosistemas forestales que desaparecen a un ritmo de 13 millones de hectáreas cada año. Ya hemos perdido alrededor de 47 millones 651 mil 200 hectáreas de ecosistemas forestales. Si seguimos a este paso, de aquí a 2020 perderemos más del diez por ciento de lo que nos queda.

En lo que va de este sexenio se han perdido un millón 500 mil hectáreas de bosques y selvas, el equivalente a tres veces la superficie del estado de Morelos y advirtió que si no se cambia la política forestal del país, se perderá la misma cantidad al final de 2012.

Por su parte, Paloma Neumann, integrante de la campaña de bosques de Greenpeace, indicó que detener el deterioro y la pérdida de los bosques y selvas que quedan en México es un tema urgente y debería estar entre las primeras prioridades del Gobierno federal, tanto para reducir los efectos del **cambio climático** como para proteger nuestra valiosa biodiversidad y nuestro acceso al **agua**.

Acusó que la política forestal federal ejecutada actualmente a través del Proárbol, permite que continúe la deforestación en México, porque al no estar basada en una estrategia real que ataque las causas de la deforestación, fomenta que los ecosistemas forestales del país se sigan transformando en potreros para ganado, zonas agrícolas y áreas urbanas, las cuales ya ocupan casi 30 por ciento del territorio nacional y generan más **cambio climático**.

Greenpeace ha denunciado que a través de Proárbol se destina más de 50 por ciento de los recursos destinados al sector forestal a impulsar campañas de reforestación

Continúa en siguiente hoja



Fecha 31.07.2009	Sección Primera	Página 18
----------------------------	---------------------------	---------------------

(de las cuales sobrevive menos del diez por ciento de los árboles plantados) y las plantaciones forestales comerciales, pero que estas acciones no detienen ni detendrán la deforestación de nuestro país porque nuestros bosques no son simplemente un conjunto de árboles plantados en un terreno.